

# Dra. MARINA DEL PILAR OLMEDA GARCÍA TODO LO QUE SE HAGA POR LA PAZ, ES ALGO QUE TRASCIENDE Y SE VALORA



Un reconocimiento especial se otorgó a la Dra. en Derecho Constitucional, MARINA DEL PILAR OLMEDA GARCÍA en el foro "Hacia una educación por la paz y la justicia", organizado por la UABC y el CECYTE Baja California, el cual concentró a más de 300 profesores de este centro de estudios, de Mexicali, Ensenada y Tijuana. "Todo lo que se haga por la Paz, es algo que trasciende y se valora", dijo la eminente catedrática universitaria. Igualmente, el titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, JORGE ÁLVARO OCHOA ORDUÑO ilustró al auditorio con una ponencia sobre el mismo tema. En la organización de esta jornada participaron el director general del CECYTE, CHRISTIAN IRÁN DUNN FITCH, el director Académico, maestro PEDRO PÉREZ PÉREZ y la doctora ANA EDITH CANALES MURILLO, Directora de La Facultad de Derecho UABC, Campus Mexicali.



MEXICALI.- Donde siguen dando de qué hablar y feo, es en el Poder Judicial del Estado, pues aumentan las murmuraciones de que todo está friamente calculado para nombrar por

dado al abogado o abogada que ocupará en septiembre próximo la plaza de magistrado que dejará vacante en el Tribunal Superior de Justicia, JESÚS ESPINOZA OROZCO.

Pero si las cosas no salen como creen los que parten el queso en este desprestigiado poder, en donde quieren imponer a un juez de control o a una jueza de lo civil plenamente identificados con tremendas palancotas en el gobierno estatal y en el Congreso del Estado, hay un plan "b" para llevar a ese cargo a una ex jueza de control de Tijuana, comadre del magistrado presidente ALEJANDRO ISAAC FRAGOSO LÓPEZ. A la comadre, al terminar su periodo de jueza, su compadre le creó un cargo de supervisora en el propio Poder Judicial, en Tijuana.

Hay versiones -NO ES BROMA- de que varios magistrados, magistradas y jueces del P.J.E.C. andan viendo la forma de afiliarse a Morena, para que cuando el agua les llegue al cuello con la reforma que se avecina, no los agarren con los dedos de mas manos en la puerta y por lo menos se sepa que oficialmente pertenecen a la 4t, pero si la reforma en los estados se replica casi igual o igual que a los ministros, magistrados, jueces y demás funcionarios de la Suprema Corte, tendrán que renunciar para dejar los asientos a quienes resulten electos con "el voto directo y secreto del pueblo". ¡Toma paloma!

Por lo pronto los ojos de la comunidad jurídica están pendientes para ver si nombran magistrado al juez de control SALVADOR AVELAR ARMENDÁRIZ o la jueza Cuarto de lo Civil, KARINA ACOSTADUÉNEZ, nomás para saber si es cierto que sus padrinos o madrinan sí las pueden.

Pudieran AVELAR y ACOSTA ser aptos para desempeñar el cargo, pero otros candidatos sospechan que el procedimiento de elección está amañado, porque se consideran injustamente excluidos de antemano por la Comisión de la Carrera Judicial del Estado de Baja California, que preside el coscolino y conqtero magistrado, GUSTAVO MEDINA COQUERAS.

Para que se den una idea de lo viciado del proceso, a unos abogados candidatos les aplicaron el mismo día, el mismo examen práctico en Tijuana y Mexicali, a unos en la mañana y a otros en la tarde, cuando se supone que ya todos se les debió aplicar al mismo tiempo en un solo lugar.



El pasado domingo por la tarde, personas inconformes con la ley aprobada por 14 diputados bajacalifornianos para que a los menores de edad se les autorice modificar su acta de nacimiento para cambiar de nombre, según el género con el que se identifiquen, realizaron una concurrencia y ruidosa manifestación de protesta en Mexicali. La citada ley contempla que si alguien fue anotado en el Registro Civil con el nombre de ROBERTO, y quiere llamarse ROBERTA, JUANA, PETRA, JACQUELINE, JULIA, etcétera, podrá modificar el acta de nacimiento, según su deseo. Igual, si se llama, por ejemplo, JULIA, pero de pronto decidió llevar legalmente nombre de varón, podrá cambiarse a JULIO, MARCO, CARLOS, FRANCISCO, etcétera.

La protesta masiva incluyó una kilométrica caravana de vehículos por diversas zonas de la ciudad, que también "dio vueltas" a la Casa de Gobierno, en la colonia Nueva de Mexicali, donde reside la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, su esposo CARLOS y sus hijos, en donde expresaron con gritos y ruidos de cláxones su inconformidad.

Cuando ROBERTO DE LA MADRID ROMANDÍA gobernaba a los bajacalifornianos, en el último tramo de su administración, desde Acción Nacional fue dirigida una cruzada de repudio y de protesta contra su gobierno y contra el PRI, por los negocios turbios y la inclusión en la nómina de más de 40 familiares del mandatario, muchos de ellos en el gabinete. Otro pretexto fueron las elevadas tarifas eléctricas aplicadas por la CFE.

Al movimiento se le denominó "caceroleo" porque lo iniciaron mujeres que en sus marchas y mítines hacían un ruido de los mil demonios, sonando caceroles, sartenes y otros utensilios para cocinar. Se plantaban frente a la Casa de Gobierno y retaban a ROBERTO DE LA MADRID ROMANDÍA a que saliera y les diera de la cara. Gritaban: "sal, Roberto, no te hagas el muerto". Quemaban carros, inclusive frente a la residencia oficial ubicada en Arista y K.

RDLR gobernó del 1 de noviembre de 1977 al 31 de octubre de 1983. Su sucesor fue el gobernador XICOTÉNCATL LEYVA MORTERA, también del PRI, quien fue electo para gobernar de 1983 a 1989, pero no concluyó el periodo de seis años, al ser depuesto al quinto año por el entonces presidente de México, CARLOS SALINAS DE GORTARI. Le tocó a otro priista, ÓSCAR BAYLÓN CHACÓN, concluir el sexenio.

El gobierno siguiente le tocó al PAN, con ERNESTO RUFFO APPEL al frente. Y desde 1989, personajes emanados de Acción Nacional gobernaron durante 5 sexenios Baja California, hasta que sus administraciones colapsaron con KIKO VEGA DE LA MADRID como gobernador, a quien



## RECIBE MARÍA CRISTINA TERÁN DE FÉLIX MEDALLA AL MÉRITO DE CRUZ ROJA

Por su trayectoria, espíritu de servicio y entrega a la comunidad, la estimada mexicalense MARÍA CRISTINA TERÁN DE FÉLIX, fue distinguida con la medalla al mérito "Concepción Sierra de Lanz Duret", máxima preseña que Damas Voluntarias de Cruz Roja Mexicana otorga a nivel nacional. En emotiva ceremonia celebrada en conocido centro gastronómico local y con la representación de la presidenta nacional de Da-

mas Voluntarias de Cruz Roja Mexicana, BEATRIZ NIEVES DE FREANER, la coordinadora estatal de dicha agrupación, TATIANA IVETTE MICHELLE RAMÍREZ, hizo entrega del prestigioso reconocimiento. MARÍA CRISTINA TERÁN MORENO de FÉLIX, CRISTINA de FÉLIX, como mejor se le identifica, es fundadora del Comité de Damas de Cruz Roja Mexicana, delegación Mexicali, B.C., insti-

tución a la que ingresó el 20 de febrero de 1997. Tras agradecer el homenaje, CRISTINA de FÉLIX señaló que pertenecer a la coordinación de Damas Voluntarias de Cruz Roja Mexicana, fue una experiencia llena de aprendizajes, retos y momentos inolvidables. "A lo largo de mi trayectoria en diversas organizaciones sociales, he tenido la fortuna de conocer a personas maravillosas y

comprometidas, y he aprendido que juntos podemos lograr grandes cosas y marcar la diferencia en la vida de quienes más lo necesitan", dijo. Agradeció la presencia y paciencia de su familia que, dijo, ha sido pilar fundamental y fuente de inspiración en su servicio a la comunidad, y compartió el reconocimiento con quienes la han acompañado en esta hermosa travesía.



también trajeron "ju'i'do", esta vez desde la "izquierda", con manifestaciones de protesta por temas de corrupción. Activistas de diversas corrientes lo "linchaban" a diario y algunos iban hasta las casas de los diputados del PAN para insultarlos, llevando consigo monigotes y botargas enormes con forma de ratas. El clima contra su gobierno ocurrió durante el movimiento que finalmente evitó la instalación de la planta cervecera Constellation Brands en la capital del estado.

En la elección siguiente para gobernador, Morena casi desaparecía al PAN y al PRI. Primero con JAIME BONILLA, quien concluyó su periodo de 2 años y actualmente con MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, Morena casi cumple casi 5 años gobernando a los bajacalifornianos.

Puede ser que a la gente del gobierno en turno no le preocupe por lo pronto el ablo-

roto, la algarabía y la estridencia mostrada el domingo por los panistas y por aquellos que no piensan igual que los morenistas puros. Y probablemente no les importe sostener con los ojos cerrados la modificación de las actas de nacimiento para reconvertir el nombre de niños y niñas que no se identifican con las gónadas de sus cuerpos.

Sin embargo, por lo que vimos el domingo creemos que los panistas no dejarán ni a



sol ni a sombra al gobierno de MARINA DEL PILAR y a los diputados que aprobaron la reforma, a menos que se encuentre la ruta para el diálogo con la oposición conservadora; de lo contrario, el movimiento engordará como bola de nieve. ¡Aguas!



Por Alfredo Mendoza R.

### ENSENADA.-

¿Se otorgan o no bases sindicales a funcionarios de primer nivel en el gobierno municipal?

En la edición de la Estampida de los Búfalos del pasado domingo, publicamos información donde se vincula a los titulares del gobierno municipal y del Sindicato de Burócratas, ARMANDO AYALA y JUAN JOSÉ VILLALOBOS, respectivamente, en la supuesta asignación de bases sindicales a funcionarios de primer que no cumplen con los requisitos establecidos.

Me comentaron incluso que había beneficiados de área entre los "beneficiados" con la entrega de plazas.

Por lo anterior pregunté a la parte sindical qué hay de cierto sobre lo que se dice, sobre lo que se rumora y sobre lo que abre camino a las suspicacias.

Voceros del Sindicato de Burócratas explicaron que no se trató del otorgamiento de bases sindicales, sino que fue la parte patronal, en este caso el gobierno municipal, quien cubrió las vacantes en plazas de nueva creación.



que, por tratarse de plazas de nueva creación, la parte sindical no puede proponer a los candidatos a cubrirlos.

Así por lo que toca al sindicato.

Ahora resta saber la cantidad de plazas de nueva creación, las dependencias relacionadas y a quién se les otorgó.

También en realidad hay funcionarios de primer nivel dentro del gobierno municipal relacionados con la entrega de las plazas de nueva creación.

Y, cosa por demás importante, si la entrega de plazas de nueva creación se hizo en apego a la Ley del Servicio Civil del Estado de Baja California.

Este martes en la capital del estado habrá encerrona entre las y los alcaldes electos con la gobernadora MARINA DEL PILAR.

De los siete aspirantes a municipios que propu-



MARINA DEL PILAR se reúne este martes con las y los presidentes municipales electos, todos morenistas.



¡Agua! ¡Agua! El director de la CESPE, ALONSO CENTENO (izquierda), dijo que no habrá desabasto de agua durante el verano. MARCO ANTONIO ESTUDILLO, presidente del CCE, señaló que el factor agua no ahuyenta a inversionistas.



¡Desmarque! ¡JUAN JOSÉ VILLALOBOS y el sindicato que encabeza niega participación en la entrega de plazas de base a funcionarios!

so Morena para la elección del 02 de junio, sólo CLAUDIA AGATÓN no asistirá a la reunión debido a que este lunes tomó vuelo al centro del país.

La alcaldesa electa de Ensenada, según se informó, tiene visitas agendadas en varios municipios que nos llevan ventaja en el tema del desarrollo urbano, confinamiento de desechos y simplificación regulatoria.

Quiénes sí se reunirán con la titular del poder ejecutivo estatal son: NORMA BUSTAMANTE, MIRIAM CANO, ROCÍO ADAME, ISMAEL BURGUEÑO, ROMÁN COTA y JOSÉ LUIS DAGNINO.

Después de la reunión habrá foto de grupo. ¡No fallar!

El director de la CESPE, ALONSO CENTENO HERNÁNDEZ, soltó ante los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada (CCEE) una muy buena noticia para los ensenadenses: ¡habrá abasto de agua durante la temporada de verano!

Dijo que, para estar por encima de la deman-

centralizada estatal requiere de unos 1 mil 200 litros por segundo, cuando en la actualidad se dispone de casi 1 mil litros por segundo.

O sea que traemos un déficit cercano a los 200 litros por segundo.

CENTENO precisó ante el organismo cúpula del sector privado que lidera MARCO ESTUDILLO, que Ensenada dispondrá del abasto regular de agua en esta temporada de alto consumo, a menos que ocurra una afectación no prevista en algunos de los fuentes de abastecimientos.

ESTUDILLO, en tanto, aclaró que a la fecha la disponibilidad de agua no es un tema que limite el arribo de nuevas inversiones. No por lo pronto, por eso pondrá la necesidad de ser preventivos en ese renglón.

Destacó que ampliar los niveles de producción de la planta desalinizadora apunta que la alternativa más viable y, según, la gobernadora ya tiene recursos asignados para tal fin.